

David Garcia Nuñez
Presidente MWCC

(Asociación Madrid Capital Mundial de la Construcción, Ingeniería y Arquitectura)

Madrid, 03 de agosto de 2022

Asunto: Informe de Progreso y renovación del compromiso con los Diez Principios del Pacto Mundial.

En un contexto post-COVID, en el que el conjunto social se esfuerza por alcanzar la recuperación, ha quedado muy patente la necesidad de no volver a adoptar determinados comportamientos anteriores a la irrupción de la COVID-19. Debemos hacer un nuevo y mayor esfuerzo por seguir incorporando los criterios ambientales, sociales y de gobierno corporativo a nuestra estrategia de negocio, y seguir implementando y promocionando **los Principios del Pacto Mundial de Naciones Unidas** en materia de derechos humanos, trabajo, medio ambiente y anticorrupción. Este compromiso de MWCC queda recogido en esta carta en la cual se exponen las principales acciones desarrolladas por la entidad.

La Asociación Madrid Capital Mundial de la Ingeniería, Construcción y Arquitectura, es un proyecto promovido por el Ayuntamiento de Madrid en 2020, se trata de una Asociación formada por entidades públicas, privadas, empresas, universidades, estudios de arquitectura y empresas de ingeniería.

Nuestro proyecto nació con la finalidad de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, potenciando para ello los sectores en los que Madrid tuviera una ventaja competitiva y, al tiempo, cumpliera con dos requisitos: alta cualificación de los recursos humanos y uso intensivo de tecnología. Gracias a las más de 100 entrevistas a expertos y distintas mesas redondas, elaboramos un Plan Estratégico del Sector para Madrid cuyo primer hito fue la constitución el pasado día cuatro de marzo de la Asociación "Madrid Capital Mundial de la Construcción, la Ingeniería y la Arquitectura". Este documento recoge tres objetivos principales: potenciar estas actividades en la Ciudad y en España, consolidar el liderazgo internacional de nuestras empresas y visibilizar Madrid como el centro de referencia mundial en nuestro sector.

Creemos que no somos del todo conscientes del enorme potencial que reside en la Ciudad y, a través de este proyecto, queremos aprovechar todo el ecosistema de Madrid, único en el mundo, para lograr los objetivos señalados arriba y contribuir así a un mayor bienestar de la población. La visión de este proyecto es integral y transversal. Así, formamos parte como socios o como colaboradores entidades académicas y de investigación más de 150 entidades públicas y privadas, siendo así un ejemplo de Colaboración Público Privada con el objetivo compartido de mejorar nuestra calidad de vida.

Hemos sido capaces de crear en dos años un ecosistema empresarial único en el mundo: empresas constructoras, de ingeniería, arquitectura, bancos, universidades, fondos de inversión, empresas energéticas, aseguradoras, certificadoras, empresas asociadas a Smart Cities y soluciones urbanas.

Nuestra entidad adopta la Agenda 2030 de Naciones Unidas y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) como guía de actuación para gestionar sus actividades, así como los riesgos y oportunidades para el crecimiento de MWCC. En esta carta destacamos los principales hitos del ejercicio para dar respuesta a los desafíos que se nos plantean actualmente, siempre con el punto de mira en la contribución al desarrollo de Madrid y España en su plano empresarial y social.

La COVID y ahora la inflación y la tensión de precios de materias primas, ha ocasionado una crisis sanitaria y social que ha exigido el establecimiento de colaboraciones públicas y privadas para combatir y frenar su impacto. Desde MWCC también hemos contribuido en este empeño, por lo que se han mantenido actividades esenciales, se han seguido ejecutando los proyectos en vigor y hemos crecido desde nuestra creación, el 04 de marzo de 2020, pasando de 23 socios o entidades fundadoras a más de 150.

Se han llevado a cabo distintas acciones solidarias apoyando a las comunidades y se ha ayudado a grupos golpeados fuertemente por la crisis sanitaria. Tal vez el ejemplo más claro de este 2020 sean las relaciones que han surgido como consecuencia de la COVID-19. Creemos que es fundamental impulsar el desarrollo de relaciones colaborativas en todos los ámbitos: entre el sector privado, las Administraciones Públicas, la sociedad y otros grupos de interés, de modo que seamos capaces de establecer alianzas y lograr los objetivos estratégicos de nuestra Asociación, pero también de la Sociedad en su conjunto.

En el ejercicio 2021 hemos publicado nuestro código ético y de conducta como pilar fundamental del crecimiento de la Asociación.

Durante el 2021, MWCC se ha consolidado como una de las Asociaciones de colaboración público-privada más importante de España.

Destacamos los siguientes hitos:

- I Encuentro de entidades Socias y Colaboradoras. Más de 160 participantes en directo y 300 personas on line.
- Premio Cambio 16. Mejor entidad de colaboración público-privada de España.
- Premio Actualidad Económica, a la mejor iniciativa de colaboración público-privada
- Más de 35 apariciones en medios digitales, impresos. Se ha establecido una relación positiva con los medios de comunicación.
- Más de 45 nuevas entidades socias y colaboradoras que se han sumado al proyecto.

En todo momento, hemos seguido como eje vertebrador de funcionamiento de MWCC, la transparencia ante nuestro socios y entidades colaboradoras y stakeholders así como transversalidad en todos los proyectos desarrollados.

Acuerdos de colaboración

- Acuerdo marco de colaboración con la Fundación Metropoli para transformar las ciudades, su movilidad, su forma de relacionarse con su entorno...apoyados en la economía circular, somos capaces de dar soluciones urbanas a las distintas ciudades que se han sumado a nuestro acuerdo, entre las cuales destaco: Madrid, Málaga, Alicante, Lanzarote y recientemente Tres Cantos.
- Potenciado nuestro acuerdo de colaboración con Global Shappers Madrid Hub para desarrollar:
 - Hackathon 2022, que desarrollaremos en Madrid, en febrero del próximo año. La Nave se convertirá en centro de talento, formación universitaria y creatividad.
 - Con la colaboración del COAM hemos actualizado y desarrollado la app de la Fundación COAM, en la cual además de los edificios representativos e históricos de la ciudad, hemos incluido las principales infraestructuras referentes de la capital.
 - Diseñamos y publicamos el concurso "35 under 35" en donde hemos sido capaces, tras recibir más de 300 candidaturas, de seleccionar, mediante un jurado pluridisciplinar y con personas y entidades de reconocido prestigio, de seleccionar los y las 35 ingenieros y arquitectos de mayor talento de España.
- Colaboración entre CBRE y MWCC: Living Loving Madrid, en donde recorreremos los distintos distritos urbanos de Madrid, teniendo así un mapeo de las características técnicas y económicas de cada zona urbana. Próximamente publicaremos un informe denominado Top 55, una muestra más de la fortaleza internacional de la ciudad, como hub de atracción empresarial.
- Lanzamiento iniciativa Spain Project City + con Fundación Metropoli.
- Acuerdo con CIAM para la promoción de Madrid como la principal sede del arbitraje internacional en el sector de la ingeniería, construcción y arquitectura
- Firma del acuerdo para crear una Oficina para informar sobre la rehabilitación de viviendas y edificios entre COAM y Comunidad de Madrid

- Acciones ad hoc con universidades asociadas a MWCC: Innovation week (Universidad San Pablo Ceu), foros sectoriales (Universidad Europea), proyectos singulares (Universidad Alfonso X).
- Colaboración con IE Lab y los 90 ayuntamientos de la Comunidad de Madrid adheridos a MWCC, para que se sumasen al proyecto de digitalización de la Administración Pública.
- Adhesión como miembro del Consejo Asesor Foro Internacional UIA Madrid 2022.
- Colaboración con Autodesk en la elaboración de un site de innovación, ya disponible para todos los socios. Colaboramos con ellos en el diseño y lanzamiento de encuentros virtuales y presenciales que exponen aspectos o asuntos de interés para el sector y para sus distintos stakeholders. Se ha diseñado un evento de “La transformación digital en las ciudades: infraestructuras y edificaciones” el pasado 03 de febrero de 2022.
- Colaboramos con el Banco Caminos, como socio estratégico, referente y que apoya las iniciativas conjuntas que diseñamos, muy relacionadas con el ámbito universitario.
- Colaboración con Cátedra Villar Mir-UPM, en el desarrollo del estudio de ranking que será publicado en 2022.
- Roadshow con el IESE, para materializar distintos proyectos como MADBIT, Bosque Metropolitano, Eficiencia Energética de Ciudad Universitaria... entre otros, en los distintos fondos que la UE ofrece.

Informes

- Infraestructuras internacionales con huella española (español e inglés). Gracias a la participación de las empresas constructoras como ACS, ACCIONA, FCC, FERROVIAL, OHLA, SACYR, AZVI, SAN JOSE, y JOCA, junto con el Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación.
En este documento se exponen los principales proyectos internacionales ejecutados y en ejecución por las citadas empresas.
- Diseño, coordinación y difusión del proyecto de cubrimiento de un tramo de Madrid Calle 30. Publicación en la revista Aforos de CITOP.
- Desarrollo inicial de una guía de materiales coordinada por el Instituto Eduardo Torroja –CESIC.
- Redacción y difusión del Manifiesto en favor de Arbitraje Especializado apoyado por los Colegios Profesionales de la Asociación y otras entidades.
- Proyecto para el desarrollo en el uso del Hidrógeno Verde junto a EDF
- Brújula para orientarse en el camino hacia los Fondos Next Generation

Jornadas y eventos

- Participación en el I Congreso Internacional “Arquitectura y Persona” organizado por la Universidad Francisco de Vitoria
- Participación activa en Rebuild
- Participación en Madrid Platform, primer HUB internacional de negocios entre Europa y América Latina
- Publicación de distintos informes, estudios y notas técnicas. Destacamos el informe de infraestructuras presentes en la región, así como el informe de infraestructuras futuras en la Comunidad de Madrid. Todos los informes, notas y estudios están publicados en la web corporativa.
- Gestión y desarrollo de ECTP 2021. Gracias a la colaboración con la Plataforma Tecnológica de la Construcción, fuimos capaces de presentar una candidatura técnica y económicamente insuperable. Los pasados 02 y 03 de diciembre desarrollamos el mayor evento de infraestructuras, innovación y sostenibilidad de Europa. Este evento ha constituido el evento de mayor convocatoria y asistencia de todos los desarrollados por la ECTP.
- Participación en la Semana de la Ciencia e Innovación de la Comunidad de Madrid.
- Participación activa en Trafic 2021: movilidad del futuro
- Participación en la 6ª Semana de la Ingeniería de Caminos Madrid
- Participación en el foro internacional Greencities (Málaga): foro de inteligencia y sostenibilidad urbana.

- Apoyo a la Semana de la Arquitectura de Madrid-COAM
- Apoyo a la Semana Europea de la Movilidad del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana
- Apoyo a campaña promovida por Pacto Mundial de las Naciones Unidas, entidad de la que somos socios.
- Jornada con Caminos Madrid para la presentación de "Brújula para orientarse en el camino hacia los Fondos Next Generation"
- Jornada de Ingeniería Logística, con presencia destacada del Ministerio de Defensa y de Puertos del Estado (con Caminos Madrid)

Comunicación

- Diseño y publicación de Código Ético y de Conducta de MWCC
- Rediseño web corporativa (español e inglés)
- Rediseño de dossieres corporativos (español e inglés)

Acciones socialmente responsables

- Firmas de acuerdos de colaboración con entidades claves del tercer sector: Fundación A La Par, Plena Inclusión Madrid, Asociación Sonrisas.
- Creación de sección de voluntarios de MWCC.
- Campaña "Cooperación Madrid Capital Mundial", con distintas asociaciones del tercer sector, empresas y voluntarios. El programa se ha fundamentado en la recogida de juguetes para niños, juguetes cognitivos, alimentos, ropa, y diversos materiales donado por particulares y empresas. Los receptores han sido canalizados a través de iglesias, Caritas, Mensajeros de la Paz y asociaciones del tercer sector.
- "Cooperación Madrid Capital Mundial" ha logrado la recogida de más de 12.000 juguetes donados por las diversas entidades públicas y privadas. MWCC ha contado con el apoyo de las Fuerzas de Seguridad del Estado y el Ejército, (Guardia Civil, Policía Nacional, Policía local, Bomberos, Ejército de Tierra y Aire), cantantes como Vicky Gastelo y Andres Suarez, Clubs de Moteros, Asociaciones Profesionales, cadenas de Hostelería, Bomberos Unidos, GIRAS, Caritas, Mensajeros de la Paz, Reyes Magos de Verdad, junto con entidades asociadas a MWCC, como CESCE y Grupo ODS.

Acciones desarrolladas:

- Donación de sangre en Hospital Universitario Ramon y Cajal (Madrid).
- Donación de cama médica y accesorios de ortopedia por parte de Tributum Asesores con la colaboración del Grupo ODS, el cual traslado la donación a Caritas.
- Comida Solidaria coordinada por Grupo ODS y Asociación Ayuda en Red, Asociación Pueblos con Futuro.
- Donación de 5.500 pañales distribuidos por la Hermandad de la Macarena de Sevilla con la colaboración de Farmacéuticos sin Fronteras en varias residencias de ancianos de Sevilla.
- Donación de juguetes para pediatría y geriatría en el Hospital Universitario Puerta de Hierro de Majadahonda, junto con Asociación Sonrisas.
- Donación de juguetes para pediatría y geriatría en el Hospital Universitario Ramón y Cajal de Madrid, junto con Asociación Sonrisas.
- Donación de juguetes cognitivos y 130 almohadas donadas por la entidad asociada CESCE para la residencia de mayores Manuel Herranz de Pozuelo de Alarcón (Madrid).
- Entrega de juguetes en el Hospital Universitario Central de Oviedo realizada por diversos grupos de la Policía Nacional y la Guardia Civil, junto con Asociación Sonrisas.

Siendo conocedores de que nuestras decisiones y actuaciones tienen repercusiones en el entorno a largo plazo, MWCC trabaja activamente para minimizar su impacto ambiental y contribuir a la descarbonización de la economía.

Queda claro que las necesidades del presente requieren soluciones sostenibles, alineadas con la Agenda 2030 y el Pacto Verde Europeo. Así pues, desde MWCC seguiremos trabajando para que los proyectos que desarrollamos sean capaces de dar una respuesta integral a los desafíos a los que se enfrenta la sociedad, como la descarbonización de la economía, el establecimiento

de relaciones colaborativas, la circularidad de los materiales, la digitalización de los procesos de producción, la prosperidad de las comunidades locales o el incremento de la financiación de proyectos con mayor potencial ambiental y social.

David Garcia Nuñez
Presidente MWCC